

7/09/2006



Nations Unies

Secrétaire général

SG/SM/10617

PAL/2060

Département de l'information • Service des informations et des accréditations • New York

**L'ONU APPUIERA LES EFFORTS QUE DOIVENT CONSENTIR ISRAÉLIENS ET PALESTINIENS
POUR AMÉLIORER LA SITUATION DANS LES TERRITOIRES PALESTINIENS OCCUPÉS,
DÉCLARE KOFI ANNAN**

Vous trouverez ci-après le texte intégral du message du Secrétaire général de l'ONU, M. Kofi Annan, à la Conférence internationale de la société civile à l'appui du peuple palestinien, qui se tient à Genève les 7 et 8 septembre. Ce message a été délivré par M. Sergei Ordzhonikidze, Directeur général de l'Office des Nations Unies à Genève.

C'est avec plaisir que j'adresse mes salutations à tous les participants à la Conférence internationale de la société civile à l'appui du peuple palestinien, organisée sous les auspices du Comité pour l'exercice des droits inaliénables du peuple palestinien.

Si les événements au Liban ont récemment beaucoup plus retenu l'attention du monde, la situation dans le territoire palestinien occupé ne cesse de s'empirer. Les récentes hostilités et les incursions israéliennes ont de nouveau mis les Palestiniens dans la détresse, aggravant les niveaux déjà élevés de pauvreté et de chômage, détruisant les infrastructures civiles essentielles et les exposant à des pénuries beaucoup plus graves d'eau, d'électricité et, à Gaza, de nourriture. Du fait d'un système bien conçu de postes de contrôle et de bouclage, la circulation des personnes et des biens est rendue pratiquement impossible. Il en résulte de l'amertume et de la haine. Pendant ma récente visite en Israël et dans le territoire palestinien occupé, et lors de mes entretiens avec les dirigeants de la région, j'ai souligné qu'il fallait d'urgence prendre les mesures qui s'imposent pour empêcher que la situation se détériore davantage et que la violence se poursuive.

Depuis la fin de juin, plus de 200 Palestiniens, dont des femmes et des enfants, ont été tués. Cela doit cesser immédiatement. De plus, au-delà de la nécessité de préserver la vie, il nous faut entretenir la vie. Les points de passage doivent être ouverts pour que les marchandises puissent entrer à Gaza et que les exportations palestiniennes puissent parvenir sur les marchés. Il importe également que des progrès soient accomplis s'agissant de la libération des membres de l'Autorité palestinienne récemment arrêtés par Israël et des efforts que ne cesse de déployer le Président Abbas pour obtenir la libération de prisonniers.

Pour atteindre ces objectifs, les Palestiniens doivent consentir des efforts, y compris la libération du soldat israélien capturé, la nécessité d'assurer la sécurité aux points de passage et la cessation des tirs de roquettes contre Israël à partir de Gaza. Comme le Président Abbas l'a indiqué à juste titre, outre le fait que les attaques sans discernement prenant pour cible les civils israéliens ne sauraient être justifiées, ces attaques ne servent absolument pas les intérêts des Palestiniens.

J'encourage les Palestiniens à poursuivre leurs efforts en vue de la formation d'un gouvernement d'unité nationale. Si les Palestiniens peuvent s'unir autour d'un programme réaliste et acceptable, et si une telle initiative peut alléger la souffrance des Palestiniens et permettre de maîtriser la situation en matière de sécurité, un pas positif aura été franchi.

L'Organisation des Nations Unies fera tout ce qui est possible pour appuyer ces efforts. En effet, il incombe toujours à la communauté internationale la responsabilité d'œuvrer en faveur d'une paix globale, juste et durable entre les Israéliens et les Palestiniens. Le dialogue politique étant actuellement dans l'impasse, il faudrait sans délai redoubler d'efforts pour relancer le processus de paix dans la région.

La société civile a un rôle indispensable à jouer à cet égard. Nous, à l'ONU, avons toujours attaché une grande importance aux efforts entrepris par les organisations communautaires palestiniennes et israéliennes pour engager des initiatives intercommunautaires, grâce auxquelles la confiance et la compréhension mutuelle peuvent prendre le pas sur la suspicion et la peur. Les organisations de la société civile travaillent aussi en étroite collaboration avec les organismes humanitaires et de développement des Nations Unies, souvent dans des conditions difficiles, voire dangereuses, pour fournir des services de base au peuple palestinien. Vos efforts inlassables contribuent également au respect des principes fondamentaux du droit international et permettent de mieux faire connaître la question de Palestine.

Dans cet esprit, je remercie les représentants de la société civile du monde entier qui participent à cette conférence, que je souhaite très fructueuse.

* * * * *

À l'intention des organes d'information • Document non officiel